
 

 
 
 
 
 
 
 
 

JUNTA DIRECTIVA DE LA AUTORIDAD REGULADORA 
DE LOS SERVICIOS PÚBLICOS 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA Nº 031-2010 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

A LAS CATORCE HORAS DEL 6 DE SETIEMBRE DEL 2010 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SAN JOSÉ, COSTA RICA 
 



 
 
 
 
06 DE SETIEMBRE DEL 2010   SESIÓN EXTRAORDINARIA 03 1-2010 
 
 

 
Página 2 de 5 

 

 
ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA TREINTA Y UNO  

 
Celebrada por la Junta Directiva de la Autoridad Reguladora de los Servicios Públicos, en la sala de 
sesiones de la Autoridad Reguladora de los Servicios Públicos, a las catorce horas del 06 de 
setiembre de dos mil diez; preside el señor Dennis Meléndez Howell, Presidente de la Junta 
Directiva. Asisten los señores Directores, María Lourdes Echandi Gurdián, Emilio Arias Rodríguez,  
Félix Delgado Quesada y Sylvia Saborío Alvarado.  
 
Asimismo, estuvieron presentes los señores  Rodolfo González Blanco, Gerente General, Luis 
Fernando Sequeira Solís, Auditor Interno, Robert Thomas Harvey, Asesor Legal, Xinia Herrera 
Durán, Asesora Económica, Juan Manuel Quesada Espinoza, Director de la Dirección General de 
Asesoría Jurídica y Regulatoria y Luis Alberto Cascante Alvarado, Secretario de Junta Directiva.  
 
 
ARTÍCULO 1 
APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. 
 
El señor Dennis Meléndez Howell  somete, para su aprobación, el orden del día de la sesión 
extraordinaria 031-2010, del 06 de setiembre de 2010. 
 
El señor Regulador brindó una introducción de cada uno de los temas a conocerse en esta sesión. 
Los señores miembros de la Junta Directiva manifiestan su anuencia con la orden propuesta, por lo 
que en forma unánime deciden: 
 
ACUERDO 001-031-2010 

 
Aprobar, el orden del día de la sesión extraordinaria 031-2010, a celebrarse el 06 de setiembre 
de 2010. 

 
 
ARTÍCULO 2 
EVALUACIÓN PLAN OPERATIVO INSTITUCIONAL DE LA SUPER INTENDENCIA DE 
TELECOMUNICACIONES (SUTEL), CORRESPONDIENTE AL PRIM ER SEMESTRE DE 2010 
(oficio 290–SCS-2010). 
 
Para este asunto se contó con la presencia de la se ñora Maryleana Méndez, miembro del 
Consejo de la SUTEL y el señor Enrique Muñoz, Direc tor de la Dirección General de 
Estrategia y Evaluación. 
 
El señor Dennis Meléndez Howell  somete a consideración de los señores miembros de la Junta 
Directiva la evaluación del  plan operativo institucional (POI) de la SUTEL correspondiente al primer 
semestre del año 2010. Cede la palabra al señor Enrique Muñoz quien se refiere al documento 
señalado. Resalta que la evaluación en este primer semestre del cumplimiento de los objetivos y las 
metas propuestas por la SUTEL durante el año 2010 se infiere lo compleja y conflictiva que resulta 
ser la etapa de consolidación de un organismo regulador como es la SUTEL.  
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Agrega que durante el presente año la SUTEL definió dos grandes líneas de acción, a saber: 
desarrollar los proyectos medulares para la apertura del mercado y la consolidación de la 
superintendencia en cuanto a su estructura, administración y fuentes de financiamiento y en la 
evaluación que se presenta a consideración de los señores miembros de la Junta Directiva se mide 
el nivel de cumplimiento de las metas que se han desarrollado para alcanzar dichas pretensiones. 
 
La señora Maryleana Méndez se refiere a los principales obstáculos que se han enfrentado para 
lograr un avance mayor en los objetivos propuestos, resaltando el desfase de los proyectos que 
debieron ejecutarse durante el 2009, los tropiezos en la definición del canon de reserva del espectro 
radioeléctrico,  la indefinición en materia de tecnologías de información y el rol a desempeñar por el 
Departamento de Tecnologías de Información de la ARESEP, la consolidación del Fondo Nacional 
de Telecomunicaciones con la contribución parafiscal de los operadores de telecomunicaciones y la 
definición de la metodología de regulación en cuanto a los costos de interconexión. 
 
La señora Sylvia Saborío menciona que en la página 13 se señalan dos recomendaciones, sin 
embargo,  considera que debe agregarse otra referente a las dificultades encontradas en materia de 
tecnologías de información porque considera que un ente como la SUTEL debe estar a la 
vanguardia en este tema. El señor Félix Delgado y Emilio Arias manifiestan una posición similar a la 
de la señora Saborío Alvarado. 
 
Después de discutir el documento presentado,  la Junta Directiva indica que se realicen los ajustes 
señalados y resuelve, por unanimidad: 
 
ACUERDO 002-031-2010 
 

1. Aprobar la evaluación Plan Operativo Institucional de la Superintendencia de 
Telecomunicaciones (SUTEL),  correspondiente al primer semestre de 2010. 

 
2. Encargar a la Superintendencia de Telecomunicaciones remitir a la Contraloría General de 

la República el documento correspondiente a la evaluación del Plan Operativo Institucional 
de la Superintendencia de Telecomunicaciones (SUTEL),  primer semestre de 2010. 

 
ACUERDO FIRME. 

 
 
ARTÍCULO 3 
EJECUCIÓN PRESUPUESTARIA AL 30 DE JUNIO DE 2010 DE LA AUTORIDAD REGULADORA 
DE LOS SERVICIOS PÚBLICOS (oficios 458-GG-2010 y 73 1-DAF-2010) 
 
El señor Dennis Meléndez Howell, somete a conocimiento de los señores miembros de la Junta 
Directiva los oficios  458-GG-2010 y 731-DAF-2010 y el documento señalado sobre la ejecución 
presupuestaria de la ARESEP durante el primer semestre de 2010. Cede la palabra al señor 
Rodolfo González Blanco para que se refiera a los resultados obtenidos en dicha evaluación. 
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El señor González Blanco expone un resumen referente a la ejecución presupuestaria realizada por 
la institución resaltando que la baja ejecución que se presenta en este primer semestre, un 43%, se 
espera revertir en el segundo semestre ya que durante el primer semestre no se realizaron 
desembolsos correspondientes al alquiler del edificio, la compra de equipo de cómputo y se espera 
acelerar los proyectos presupuestados para realizar durante el año 2010.  
 
El señor Félix Delgado indica que considera importante que en el documento presentado se incluya 
una explicación para justificar la baja ejecución presupuestaria que se muestra a junio de 2010. 
 
El señor Emilio Arias señala que en una ocasión anterior, cuando se presentó ante la Junta Directiva 
la evaluación del POI institucional a junio de 2010, se señaló que el impasse institucional del cambio 
de autoridades es una de las razones de la baja ejecución de los proyectos presupuestados para 
realizar durante el 2010, justificación que el considera inaceptable, por lo que hace una llamada de 
atención para mejorar en cumplimiento de metas y objetivos durante este segundo semestre.  
 
El señor Rodolfo González Blanco, señala al respecto  que, ante el proceso de cambio de las 
autoridades superiores, la administración anterior decidió proceder en forma mesurada, 
especialmente para que el nuevo Regulador General no se viera obligado a firmar contrataciones 
sobre las cuales  él no había decidido y además existiera la posibilidad de reorientar el presupuesto 
del 2010, de acuerdo con la estrategia institucional que se defina.  Debe tomarse en cuenta que el 
cambio a la ley de la Autoridad  Reguladora del 2008, sobre el período de nombramiento del 
Regulador General y los Miembros de Junta Directiva, reduce la posibilidad de que en el futuro se 
produzcan los vacios durante las transiciones, tal como ha sucedido hasta ahora. 
 
Obviamente, lo anterior no tiene  que ver con los procesos de las compras normales que se inician 
en el primer semestre y  se ejecutan en la última parte del año, como por ejemplo los equipos de 
cómputo y los bienes de inventario. Por otra parte, en la baja ejecución influye  el que en la 
programación de gastos se estimó el traslado al nuevo edificio a partir del II semestre del año, sin 
embargo, ahora se sabe que esto sucederá hasta el mes de diciembre. Dado el dilatado proceso de 
contratación con la Universidad de Costa Rica, también tiene incidencia sobre el porcentaje de 
ejecución, el  hecho de que el proyecto Calidad de la Electricidad dará inicio hasta el último trimestre 
del año. 
 
La Junta Directiva después de discutir el tema resuelve, por unanimidad: 
 
ACUERDO 003-031-2010 
 

1. Aprobar la ejecución presupuestaria de la Autoridad Reguladora de los Servicios Públicos  al 
30 de junio de 2010. 

 
2. Encargar a la Administración remitir a la Contraloría General de la República el documento 

correspondiente a la ejecución presupuestaria de la Autoridad Reguladora de los Servicios 
Públicos  al 30 de junio de 2010. 

 
ACUERDO FIRME. 
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ARTÍCULO 4 
PRESENTACIÓN DEL SISTEMA A IMPLEMENTAR PARA ACCEDER  A LA ORDEN DEL DÍA VÍA 
INTERNET. 
 
El señor Dennis Meléndez Howell, comenta  a los señores miembros de la Junta Directiva que se 
les brindará una explicación del funcionamiento del nuevo instrumento que se ha puesto a 
disposición de los señores miembros para conocer los documentos que se conocerán en las 
sesiones de la Junta Directiva. 
 
Cede la palabra al señor Esteban Castro Quirós Jefe del Departamento de Tecnología de la 
Información quien se refiere al sistema desarrollado por medio de una presentación en Power Point 
enfatizando las facilidades que significa el sistema para los señores miembros de la Junta Directiva. 
 
La Junta Directiva agradece al señor Esteban Castro, lo expuesto. 
 
 
A LAS DIECISÉIS HORAS SE RETIRÓ DON FÉLIX DELGADO Q UESADA. 
 

 
A LAS DIECISÉIS HORAS DOCE MINUTOS FINALIZÓ LA SESI ÓN. 
 
 
 
  
SR. DENNIS MELÉNDEZ HOWELL   SYLVIA SABORÍO ALVARAD O 
PRESIDENTE JUNTA DIRECTIVA   MIEMBRO JUNTA DIRECTIV A 
 
 
 
 
FÉLIX DELGADO QUESADA    MARÍA LOURDES ECHANDI GURD IÁN 
MIEMBRO JUNTAD IRECTIVA    MIEMBRO JUNTA DIRECTIVA  
 
 

 
 

    EMILIO ARIAS RODRÍGUEZ 
    MIEMBRO JUNTA DIRECTIVA 
 

 

 

 LUIS A. CASCANTE ALVARADO 
SECRETARIO JUNTA DIRECTIVA 


